
 

 

 

 

  中学生になって初めての定期テストを振り返って 
                        ～６月２日（木）・３日（金）第 1回定期テスト～ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

出雲崎町立出雲崎中学校 

 １学年だより 

 

 
発行日 令和４年６月１７日（金） 

第６号 文責 １学年主任 Ｋｕ 

初めての定期テストを終えました。計画どおりに家庭学習を進められた人、いざ始めてみると、後回

しにしてしまって、テスト前に困っていた人などいろいろでした。全体的にはテストに向けて、準備を

がんばっていましたが、次のような課題があります。 

 

 

 

 

 

 

 

これらの課題を改善するために、普段の生活習慣が大切です。一人一人が、次のようなことを心掛け、 

学力向上に努めてほしいと思います。 

 

  

 

 

 

 

 

次に、各自がテストへの取組を振り返り、考えたことを紹介します。 

 

 

挑戦 

◇ 授業中にしっかり話しを聞き、課題に集中して取り組む。 

◇ 各教科の先生からアドバイスされている学習方法にチャレンジし、家庭学習時間を平日７０分以上、

土日は２時間以上やる。 

◇ わからないことを納得するまで質問したり、学習し直したりして、粘り強く学習する。 

◇ さまざまなことを丁寧に行い、時間内にできるように、行動を調節する 

◆テスト前の家庭学習時間は足りていないため、締切日までに提出するワークが全てやり遂げられ 

ない。 

◆ 提出するプリントをなくしている。 

◆ テスト本番での問題の読み間違いや、書き間違いなどがある。 

◆ 時間内に終わらないため、後半の問題などでのミスが多い。 

 

・やってみて良かったのは自分が「得意」だと思っていた教科で、自然に覚えられたけれど、「苦手」な

のは何回もやらないといけないとわかりました。だから次は苦手なものをより多く勉強したいと思い

ました。 

・ラスト１週間での１日３時間勉強は良かったです。ここだけで、すごく伸びたので、次回のテストで

も続けていきたいです。テスト前日につめこみすぎて、睡眠時間が足りなくて、寝不足になってしま

い、うっかりミスが多かったので、次回のテストでは、早く寝るようにしたいです。 

・国語の作文問題が良かったので、続けられるようにがんばりたいです。漢字を覚えて、提出物を出せ

るように、毎日こつこつやりたいです。 

・良かったのは、ワークをきちんとやっていたので、基本的な問題がだいたいできたことです。悪かっ

たところは、うっかりミスが多かったことです。問題文をなるべくじっくり読んで、１つ１つ集中し

て解いていきたいです。 

・やってみて自分の実力がどのくらいか知ることができて良かった。テスト期間中に、ゲームをしすぎ

て点数が悪かったから、テスト準備をしっかりして、次のテストにのぞみたい。 

・苦手な理科や社会を覚えることができた。数学は、授業で簡単だったから油断して、勉強時間を減ら

したら、ひどい点数になったので、同じくらい勉強したい。 

・ワークがぎりぎりだったので、次はもう少し余裕をもってやりたいです。 

・次回は、暗記を今回の倍くらい練習して、できるようにしたいです。数

学は計算ミスをなくしていきたいです。 

・僕はテストの点数を見たときに、「もう少し勉強しておけばよかった」と

思いました。特に、理科と社会を勉強したかったです。２学期はがんば

りたいです。 

 

 
 

 



新聞社の方から記事づくりについて学びました 

             ～6月 14日（火）総合的な学習の時間～ 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 
 

 

 
6・７月  日程         学 校 行 事 など  終学活終了 下校完了 

２０日 月 Ａ 衣替え 完全実施 16:00 18:15 

２１日 火 Ａ  16:20 18:15 

２２日 水 特 野球地区大会、卓球地区大会  

給食なし（部活がある場合弁当持参） 

12:25 15:45 

２３日 木 特 野球地区大会、卓球地区大会 12:25 15:45 

２４日 金 Ｂ １学年朝会 部活動なし 15:00 15:15 

２７日 月 Ｂ 専門委員会 16:00 18:15 

２８日 火 Ａ プール清掃（ＡＭ）、農業体験活動（５・６限） 

※清掃で濡れることもあるので、午後の活動に備えて体操着や

くつ下など、替えを持ってきてください。 

16:20 18:15 

２９日 水 Ｂ Ｗｅｂテスト（数学） 眼科検診   部活動なし 

フッ化物洗口 

15:30 16:45 

３０日 木 Ａ  16:20 18:15 

１日 金 Ａ  16:20 18:15 

今後の予定 

 今年度、NIE実践校（新聞活用授業研修校）として、新

聞を用いた学習活動を進めています。 

今回、新潟日報社の木村 隆様が来校され、１年生がこ

れから取り組んでいく新聞記事づくりについて教えていた

だきました。 

新聞記事は、結論をまとめているリード文が重要で、そ

こから作られる見出しを読んでいくと、その日のニュース

が短時間で分かるということを学びました。５W１H（い

つ、どこで、だれが、どのように、どうしたなど）を記事

から考える活動や、見出しだけを読んで自分の興味が偏っ

ていないかを確認する作業などを行いました。 

新聞の見出しの太さや大きさ、記事のレイアウトの意味

な 

 

 

 

 

・新しく知った言葉がたくさんありました。新聞を作るときに意見と事実を分けて、しっかりと書きたいと

思いました。取材は聞くだけの簡単な仕事だと思っていたけれど、しっかりとした考えをもち、情報を聞

いてこなければいけない大変な仕事なのだと思いました。 

・今日教えていただいたことから、小さな記事でも、たくさん取材をすることが分かったので、これからは

新聞を多く読んで、世の中についてもっと知りたいと思いました。そして、いろいろな話しを聞いたの

で、いい新聞をつくりたいです。 

・私は今日学んだ新聞の書き方を、これから書くときに生かしていきたいと思いました。そして、話しを聞

いて取材するときは、どんなことを書きたいかを決めてから取材したことをメモしたいと思いました。リ

ードなど初めて知った言葉などもありました。事実をもとにして、自分の伝えたいことを読者に伝えられ

るようにしたいです。 

・記者の人たちが集めてきた情報を、読む人に正確に分かりやすく伝えるようにしていると聞いて、なるほ

どと思いました。取材に関わっている人が１５０人くらいいると聞いて、新聞はその人たちの思いがつま

っていると思い、これからもっとよく新聞を読んで、どこを工夫しているかを考えていきたいです。 

 

 

 

ども学び、新聞記事を読んで広い知識を学んでいくこれからの活動に、とても役立つ内容でした。 

※１年生は、諸活動の振り返りを書く度に、自分の思いを詳しく書けるようになってきていて素晴らしいです。 

 


